

令和4年第9回名取市教育委員会定例会 会議録

1 会議の年月日

令和4年9月22日（木）

2 会議の場所

仙台法務局名取出張所2階 会議室1

3 出席委員

教育長 瀧澤 信雄

教育長職務代行委員 佐藤 俊隆

教育委員 浅野 かおる

教育委員 洞口 ひろみ

教育委員 荒井 龍弥

4 欠席委員

なし

5 説明のために出席した者

菊池教育部長、黒川理事兼学校教育課長事務取扱、下山教育部次長兼教育総務課長、佐藤生涯学習課長、中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長、宇田教育部企画員兼教育総務課長補佐、宇津井教育総務係長

6 議事日程

日程第1 前回会議録の承認

日程第2 会議録署名委員の指名

日程第3 教育長報告

(1) 一般事務報告

(2) 行事予定

7 開会時刻

午後4時00分

8 会議の概要

瀧澤教育長

ただいまより令和4年第9回教育委員会定例会を開催いたします。

日程第1 前回会議録の承認についてですが、8月30日開催の第8回定例会会議録につい

ては、先日、委員の皆様へ配付しております。この内容について、ご質疑等ありませんか。

全委員

なし

瀧澤教育長

なければ、会議録については承認いたします。

次に、日程第2、会議録署名委員に洞口委員並びに荒井委員を指名いたします。よろしくお願いいたします。

日程第3 教育長報告、(1) 一般事務報告ですが、まず私から、9月20日の台風14号に伴う臨時休業について報告させていただきます。台風関連全般については、後ほど部長より説明がありますので、私からは臨時休業の部分だけお話させていただきます。

9月19日の午前中に、2市2町の教育長と電話で情報交換をしまして、その時点では通常どおりで大丈夫ではないか、という判断だったのですが、午後になりまして、9月20日の朝から夕方まで暴風警報が発令されそうだと、また、朝からお昼までは若干の雨も予想され、台風が宮城県を直撃する、という状況を踏まえ、午後4時には、市長とも相談し、大事をとって臨時休業という決定をし、保護者に周知いたしました。結果としては、朝から午前中にかけて、雨も風もあまり強くなく、午後の方が若干強くなってきました。もちろん、子供たちの事故は無かったわけです。結果的には空振りに近いような臨時休業でしたけれども、大事を取っての臨時休業ということでご理解いただきたいと思っております。

続いて、新型コロナウイルス感染症関係について報告させていただきます。

別とじの資料をご覧ください。

まず、臨時休業等ですが、前回の定例会以降では、60番のみどり台中学校から65番の増田中学校まで、学級閉鎖の措置を何校か取っております。ご覧のように、中学校が多い状況です。各中学校では、9月2日の金曜日と、3日の土曜日、文化祭をやっておりました。文化祭に向けての練習や準備等で、どうしても子供たちが密集したり、あるいは吹奏楽の練習をしたりという事もあったので、その影響もあるのではないかと考えています。ただし、どの学校でも、学級閉鎖の後には、それ以上の拡大は見られず、今日現在では、学級閉鎖をしている学校は無い状況です。

ここで、暫時休憩します。

午後4時4分 休 憩

午後4時7分 再 開

瀧澤教育長

再開します。

私からは以上です。それでは、教育部長からお願いします。

菊池教育部長

資料は2ページから3ページになります。私からは、9月6日から28日までの会期で行なわれております令和4年第7回名取市議会定例会の関係についてご報告いたします。

はじめに、教育委員会関係の一般質問及び総括質疑です。

お手元に本日、別冊資料として「一般質問通告書・総括質疑通告書」をお配りしておりますので、併せてご確認いただきたいと思っております。

9月議会の一般質問であります。8名の議員から26件の質問がありました。そのうち教育長答弁は24件ですが、同じ項目について、市長答弁は2件でありました。一般質問通告書の内容になりますが、

大久保主計議員から、「手話言語条例の施行について、学校教育での手話の理解や学ぶ機会、また、手話を普及するために、芸術文化的なアプローチを検討すべき」について、

齋浩美議員から、「旧統一教会との関係について、本市と旧統一教会や関連する団体との関係を調査・確認し、明らかにすべき」について、

板橋美保議員から、「スポーツ施設について、市民体育館トレーニング室の利用状況と設備の状況、トレーニング室の利用促進」について、

笹森波議員から、「小中学校義務教育学校において子供からのSOSを受け止める取組について」、

小野寺美穂議員より、「安倍晋三元首相の国葬について」、「生理の貧困問題への取り組みの継続性」について、

菅原和子議員より、「市民福祉サービスについて、公共施設の男性用個室トイレにサンタリーボックスを設置すべき」について、「化学物質過敏症について、市内の学校や公共施設に対し、香りへの配慮に関する啓発状況について」、

吉田良議員より、「校内合唱コンクールの上位大会について」、「昭和三陸津波の標柱について」、

荒川洋平議員より、「部活動の地域移行について」でありました。

次に、総括質疑につきましては、3名の議員から5件の質疑がありましたが、全て市長答弁であります。総括質疑の主な内容は、

吉田良議員より、「子供の心のケアハウス運営事業の成果及び利用促進の取組について」、「学校給食における残食の内容及び傾向、減らすための取組について」、

山田龍太郎議員より、「子どもの心のケアハウスやスクールソーシャルワーカーの活用等を通じ、不登校などの課題を抱える児童生徒への対応内容と成果」について、

齋浩美議員より、「学び支援教室充実事業の実績と課題について」、「GIGAスクールサポーター事業により、教育の負担軽減への寄与の実績及び教員のスキルアップの必要性などの課題について」でありました。

これらにつきましては、適宜回答しております。なお、答弁内容は別冊資料としてお配りしているとおりですので、後でご覧いただきたいと思っております。

次に、議決事項です。前回の教育委員会定例会におきまして専決処分事項として審議いた

いただきました「令和4年度名取市一般会計補正予算（第7号）（教育費）」及び、「工事請負契約の締結について（名取市下増田公民館・下増田児童センター改築（建築）工事）」につきましては、原案のとおり可決されております。

また、「名取市教育長の任命について」及び「名取市教育委員会委員の任命について」ですが、お手元に配布しております資料のとおり市長から提案がなされ、原案のとおり「瀧澤信雄教育長」、「長澤裕司委員」を任命することについて、議会の同意を得られております。

次に、台風14号に係る、警戒本部の対応について別にA4で配付している、教育部長説明資料と書いてあるもので説明します。

9月19日、台風14号に係る警戒本部の対応についてです。第1回警戒本部会議を19時に開催しております。9月19日、12時18分に、大雨警報が9月20日の朝から午前中に「中程度」発令されるという情報が出ておりました。その後、18時40分に、暴風警報が発令されております。

本部からの指示事項ですが、19時19分警戒本部を設置、1号配備とする。ただし、総務部長と防災安全課職員の対応に止めることとしました。避難所開設は行わず、大雨警報に土砂災害警戒情報が出た場合には避難所を開設するということとしました。

学校の対応ですが、市内小・中・義務教育学校は20日臨時休校とし、Eメッセージとプレスリリースで周知しました。スクールバス、給食センター、はなもも教室も休みとしました。公民館、文化会館、市民体育館は通常どおり、あんどん松については、台風が直撃するコースであること、風速が最大20mとなる可能性があるために、19時をもって閑上四郎丸線の一部を通行止めすることを決定し、21時に機材を設置いたしました。

9月20日11時11分暴風警報が解除されたことに伴い、通行規制の機材も撤去しました。また、警戒本部1号配備は11時30分、災害発生の恐れが無くなったため、廃止としております。

私からは以上です。あとは、各課から報告をさせていただきます。

瀧澤教育長

教育総務課お願いします。

下山次長兼教育総務課長

特にありません。

瀧澤教育長

学校教育課お願いします。

黒川理事兼学校教育課長事務取扱

2ページ11番、名取市の研究主任者研修会を実施しました。東北大学加齢医学研究所のスマート・エイジング学際重点研究センター副センター長の瀧靖之教授をお招きし、「児童生徒の学力向上に今求められていること」についてご講話いただきました。脳発達に重要な生活

習慣は運動、睡眠、食事であること、脳の発達とメディアの影響等、興味深い最新の研究成果をご教示いただきました。

3 ページ 28 番、只今、ことばの教室担当者 6 名と指導主事による打合せ会を実施しております。今年度の言語検査は小学校 1 年生全員と 2 年生以上で必要な児童を対象に、6 月から 7 月上旬にかけて実施しております。

学校教育課は以上です。

瀧澤教育長

生涯学習課をお願いします。

佐藤生涯学習課長

それでは、生涯学習課から 1 点ご報告いたします。

2 ページ 3 番のなとりまなびフェスティバル' 22 前編についてです。当日は、予定どおり、市内の活動団体による舞台発表及びピアニスト辻井伸之氏の母、辻井いつ子氏の講演が行われ盛況裡に終わりました。

ご来場いただいた教育委員の皆様には感謝申し上げます。

参加者についてですが、事前に整理券を 640 枚ほど配布しておりましたが、実際の参加者は 400 人ととどまり空席が目立ちました。コロナの影響があったかもしれませんが、整理券の配布枚数に対し参加者数の割合が 6 割程度だったことを踏まえ、次回 3 月に予定している「なとりまなびフェスティバル後編」に向けて整理券の配布枚数を増やすことを検討してまいります。

生涯学習課からの説明は以上です。

瀧澤教育長

文化・スポーツ課、市史編さん室をお願いします。

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事につきまして主なものを 2 件報告いたします。

1 点目は 2 ページ、17 番の資料館バックヤードツアーについてです。資料館のバックヤード施設、文化財収蔵館の見学をメインとした初めてのツアーで、10 人の参加者がありました。当日は、資料館で展示解説を行った後、収蔵館に場所を移し、収蔵館で行っている資料作りや出土品の整理の仕事の説明の他、実際に土器に触れていただいたり、拓本を取るなどの体験などを行い、普段はなかなか体験できない内容に参加者の方々にも満足いただけたようでした。

2 点目は 3 ページ 25 番の、令和 4 年度『生き生きスポーツクラブ』野外ウォーキングについてです。9 回目の野外ウォーキングでは東松島市の宮城オルレ・奥松島コースを歩きました。生き生きスポーツクラブでの野外ウォーキングのプログラムは令和 2 年度・3 年度はコ

ロナ禍で中止としておりましたが、今年は久しぶりの開催となり、受講生 32 名とスポーツ推進委員 10 名が参加しました。心配されていた台風の影響もなく、竹林や海岸沿いの自然を満喫できるコースに参加者からは「リフレッシュできた」「楽しかった」といった声が聞かれました。

文化・スポーツ課、市史編さん室からは以上でございます。

瀧澤教育長

それでは、只今報告いたしました内容について、ご質疑などありましたらお願いします。

洞口委員

28 番のこたばの教室打合せ会の件ですが、こたばの教室を必要とする児童は、年々増えておりますでしょうか。それとも横ばいでしょうか。

黒川理事兼学校教育課長

目立った増加は見られないので、横ばいと捉えております。

洞口委員

分かりました。今後ともよろしく願いいたします。

瀧澤教育長

他にありませんでしょうか。

全委員

なし

瀧澤教育長

なければ、承認といたします。

次に、(2) 行事予定について教育部長から説明をお願いします。

菊池教育部長

議案資料は、4 ページから 6 ページとなります。

私からは特にありませんが、次回の定例会及び懇話会の日程につきましては、後ほどの協議の際にお願いします。あとは、各課から報告をさせていただきます。

瀧澤教育長

教育総務課をお願いします。

下山次長兼教育総務課長

教育総務課からは、1点です。

4 ページの 12 番、10 月 3 日に「第 1 回通学路安全対策推進会議」を行います。この会議は、市内小中学校の通学路の安全確保に向けた取組みについて、岩沼警察署、仙台土木事務所などの関係機関が連携し、継続的に推進するため、年 2 回程度、開催するものです。今回は、今年度、市内小中、義務教育学校から出された交通安全対策要望箇所について、対策検討の実施担当機関の確認や合同点検箇所の選定など協議する予定です。

教育総務課からは以上です。

瀧澤教育長

学校教育課をお願いします。

黒川理事兼学校教育課長事務取扱

4 ページ 2 番、中学校の名取市新人大会が予定されております。

13 番、東北福祉大学のスクールソーシャルワーカー実習を 10 月 21 日より受け入れるための打合せとなります。

18 番、就学支援委員会の 1 回目となります。2 回目は 10 月 14 日を予定しております。児童生徒の適切な就学について検討いたします。

21 番、二期制となりましたので、10 月 7 日が 1 学期の終業式となります。

続いて 5 ページ、23 番 閑上小中学校の学校説明会を実施します。

31 番、秋休みを挟み、2 学期の始業式を実施いたします。

32 番、就学時健康診断をこの日より開始します。

46 番、iPad 活用モデル事業の高館小学校において、授業を公開いたします。

57 番、小学校音楽発表会を予定しておりましたが、新型コロナウイルス感染拡大により、今年度は中止といたしました。

学校教育課からは以上です。

瀧澤教育長

生涯学習課をお願いします。

佐藤生涯学習課長

それでは、生涯学習課から 1 点ご説明いたします。

5 ページ 35 番、39 番、43 番、それから 6 ページの 62 番にあります各地区公民館まつりについてです。昨年度は、コロナの感染拡大防止という観点から展示のみとした公民館もありましたが、今年度は 10 月中に 4 館、11 月中に 6 館、3 月に 1 館予定されており、現在のところ 10 月中に行われる下増田、館腰、名取が丘、愛島については、通常どおりステージ発表も行われる予定となっております。

生涯学習課からは以上です。

瀧澤教育長

文化・スポーツ課、市史編さん室お願いします。

中島文化・スポーツ課長兼市史編さん室長

文化・スポーツ課、市史編さん室担当分の行事予定につきまして、主なものを2点報告いたします。

まず、4ページの11番「名取市協働提案事業担い手育成型（入門コース）」採択事業についてです。市民協働課の市民協働提案事業で採択を受けた「演劇ユニット 石川組」が実施するもので、演劇体験ワークショップに現在参加している9名の皆さんの、成果発表会が開催されます。事前予約が必要となりますが、まだお席に余裕がございますので、是非ご覧いただければ幸いです。

次に、5ページ26番「第52回市民総合スポーツ祭 健康づくりトータルスポーツ大会」についてです。令和元年度は台風で中止、2年度・3年度もコロナ禍で中止となっておりますが、今回、久しぶりの開催となります。教育委員の皆様にも、例年同様に市民総合スポーツ祭の大会役員としてご就任のお願いをしておりますが、何卒よろしく願いいたします。

文化・スポーツ課、市史編さん室の行事予定は以上でございます。

瀧澤教育長

それでは、ただいま説明のあった内容について、ご質疑等あればお願いします。

全委員

なし

瀧澤教育長

なければ承認といたします。

本日の議案は、以上であります。本日の会議を終了いたします。

午後4時24分終了

以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。

令和4年10月28日

署名委員 荒井 龍弥

署名委員 洞口 ひろみ